
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Maudach  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 24.11.2015 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:00 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Maudacher Schlosses, 

Von-Sturmfeder-Straße 3 

 



Anwesend sind: 
 

Ortsvorsteherin 
Rita Augustin-Funck  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Bernhard M. Kinzinger  
Martina Wittke  
Jürgen Schreiweis  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Helga Windecker  
Wolfgang Emig  
Kurt Sippel  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsmitglied 
Susanne Fechtner  

Schriftführer/in 
Sabine Brunkow  
 
 

Entschuldigt fehlen:  
 
Herr Hans-Jürgen Bott 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteherin 
  
 3.  Wohnungsbau unter besonderer Berücksichtigung von Flüchtlingen, Beschlüsse zur er-

forderlichen Anpassung und Fortschreibung der Bauleitplanung sowie zur Errichtung von 
19 Unterkünften in Schlichtbauweise an 7 Standorten 
Vorlage: 20151937 

  
 3.1.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Unterbringung von Flüchtlingen 
Vorlage: 20152096 

  
 4.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Einrichtung einer Querungshilfe in Form eines Zebrastreifens an der Kreuzung Von-
Sturmfeder-Straße/ Maudacher Straße/ Bergstraße 
Vorlage: 20152098 

  
 5.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Einrichtung eines "bike-sharing-Angebots" am Maudacher Bruch 
Vorlage: 20152099 

  
 6.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Neubau Bruchfesthalle 
Vorlage: 20152047 

  
 7.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Bruchfesthalle 
Vorlage: 20152095 

  
 8.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Kosten Ausbau Bergstraße 
Vorlage: 20152045 

  
 9.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Ausbau Bergstraße 
Vorlage: 20152097 

  
 10.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Bohrarbeiten Parkplatz Riedstraße 
Vorlage: 20152046 

  
 11.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Baum für den Parkplatz Ortsmitte 
Vorlage: 20152043 

  



 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat war beschlussfähig. 
 

In der Zeit von 18.00 Uhr bis 18.30 Uhr wurde die Sitzung unterbrochen. 

 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es liegen weder schriftliche noch mündliche Anfragen vor  
 
 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteherin 
 
 
 

OV stellt dem Ortsbeirat Frau Myriam Zimmermann – Bezirksbeamtin für Maudach 
vom Polizeipräsidium Rheinpfalz – und Frau Sabine Brunkow – die neue Mitarbeiterin 
im Büro der Ortsvorsteherin – vor. 
 
OV gibt einen kurzen Rückblick über die Maudacher Kerwe und bedankt sich für die 
Organisation des Kerweumzuges bei der ARGE, insbesondere dem Vorsitzenden 
Herrn Jürgen Schreiweis, des Kerwelaufs bei den Wald- und Wiesenfreunden sowie 
bei der Kath. Jugend für den unverzichtbaren Betrieb des Festzeltes. 
 
Dann weist OV auf den Tannenbaum in der Ortsmitte hin und dankt den TWL für die 
Beleuchtung , dem Marketingverein und der LUKOM für den Baum und die Organisa-
tion und der städt. Kindertagesstätte für den Baumschmuck. 
 
OV informiert den Ortsbeirat über die bei der Stadt Ludwigshafen geplanten Bike + 
Ride Stationen. Für den Ortsteil Maudach ist 2016 eine Abstelleinrichtung am Ge-
meindehaus mit 10 Einstellungen mit einer funktionellen Überdachung und/oder 
Ständer nach dem bereits im Stadtgebiet  verbreiteten Typ Beta geplant.  
  
 
 
 
zu 3 Wohnungsbau unter besonderer Berücksichtigung von Flüchtlingen, Be-



schlüsse zur erforderlichen Anpassung und Fortschreibung der Bauleitpla-
nung sowie zur Errichtung von 19 Unterkünften in Schlichtbauweise an 7 
Standorten 

 
 
Herr Magin – Bereichsleiter der Stadtplanung stellt ein Konzept dazu vor, das an die Fraktio-
nen und Frau Fechtner verteilt  wird. 
 

 
 
 
zu 3.1 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Unterbringung von Flüchtlingen 
 
 
Herr Peter Friedrich – Leiter der Feuerwehr Ludwigshafen – informierte, daß der Zugang zur 
SOS Unterkunft über die Robert-Maier-Straße führt. Es sind 250 Bewohner avisiert. Das Ge-
lände ist umzäunt und wird rund um die Uhr von 2 Mitarbeitern eines Sicherheitsdienstes 
bewacht. Es gibt nur einen bewachten Zugang. 
Die Halle hat den gleichen Aufbau und die gleiche Raumtrennung wie die Hallen in der Woll-
straße (Trennung zwischen Aufenthalt/Unterkunft und Sanitär). Die Unterhaltsreinigung er-
folgt durch eine Reinigungsfirma, jedoch kaufen die  Bewohner  selbst ein und verköstigen 
sich auch selbst. 
Es sind tagsüber eine Betreuung sowie Dolmetscher vor Ort, die bei den Dingen des tägl. 
Lebens  (wie z.B. Arztbesuch, oder das Einlösen von Gutscheinen)  Hilfestellung leisten. 
Derzeit sind die Bewohner nicht nach Religionen getrennt untergebracht, sondern werden bei 
akut auftretenden Problemen umgesiedelt. 
Der Zeitplan ist derzeit noch aktuell. Mit einem Bezug wird Juli bzw. August gerechnet. 
Herr Friedrich informierte, daß die politischen Gremien nach Fertigstellung  in einem Rund-
gang durch die Anlage geführt werden. 
Zur  Zeit wird in der Wattstraße ein Umbau durchgeführt, um die Unterkünfte für Familien 
nutzbar zu machen.Dazu wird ein Plan vorgestellt. 
OV Rita Augustin-Funck plant die Gründung eines Arbeitskreises – voraussichtlich ab Mitte 
Februar 2016 – und bittet die Anwesenden um Unterstützung.  
 
 
 
 
zu 4 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Einrichtung einer Querungshilfe in Form eines Zebrastreifens an der Kreu-
zung Von-Sturmfeder-Straße/ Maudacher Straße/ Bergstraße 

 
 
 Lt. durchgeführter Zählung sieht die SPD keinen Bedarf. Die CDU möchte aber eine Planung 
bereits während der Umbauphase. 
Die Ortsvorsteherin verliest die Stellungnahme von 2-1553. 
Der Ortsbeirat wird dann vom Ergebnis der Prüfung unterrichtet. 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis 
Der Antrag ist damit abgearbeitet. 



 

 
 
 
zu 5 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Einrichtung eines "bike-sharing-Angebots" am Maudacher Bruch 
 
 
OV verliest die Stellungnahme von 4-123.  
Der Ortsbeirat bittet um eine wohlwollende Prüfung des Antrages: 
Sollte eine Finanzierung –eventuell durch einen Sponsor – möglich sein, wäre Maudach für eine kleine 
Station dankbar.  

 
 
 
zu 6 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Neubau Bruchfesthalle 
 
 
OV verliest die Stellungnahme von 4-132 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis  

 
 
 
zu 7 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Sachstand Bruchfesthalle 
 
 
OV verliest die Stellungnahme von 4-132 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis  

 
 
 
zu 8 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Kosten Ausbau Bergstraße 
 
 
OV verliest die Stellungnahme von 4-14 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis  

 
 
 
zu 9 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Ausbau Bergstraße 
 
 
OV verliest die Stellungnahme von 4-14. 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis  

 
 



 
zu 10 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Bohrarbeiten Parkplatz Riedstraße 
 
 
OV verliest die Stellungnahme von 4-15.  
Herr Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis – Herrn Emig ist die Auskunft zu dürftig. 

 
 
 
zu 11 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Baum für den Parkplatz Ortsmitte 
 
OV verliest die Stellungnahme von 4-21 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
 
 
 
 
 
 
 
 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

19:00 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 25.06.2018 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Sabine Brunkow  Rita Augustin-Funck 
Schriftführer/in Vorsitzende/r 
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